

GOBIERNO

Enero 16 De 2022 - 09:00 P. M.

El país perfila su 'franja del gas' en 11 departamentos

Esta zona, que reposa sobre el 90% de las cuencas Sinú- San Jacinto, y los valles medio e inferior de Magdalena, tiene potencial moderado de 1,75 tpc.

f	Facebook
t	Twitter
in	Linked In
e	Enviar
🔖	GUARDAR



POR: PORTAFOLIO

La reactivación petrolera de la nación dejó trazada una franja que a mediano plazo se convertirá en la gran despensa de gas natural que abastecerá del combustible a todo el territorio.

(Aumenta el consumo de gas natural vehicular en el país).

Se trata de un área localizada desde la costa norte del país y que se extiende hacia el sur, la cual abarca un superficie de 240.000 kilómetros cuadrados (23% de la superficie total del país) y que alcanza a tomar territorio de **Chocó, Antioquia, Córdoba, Sucre, Bolívar, Magdalena, Cesar, Santander, Norte de Santander, Boyacá y Arauca.**

Así mismo, **pisa** las cuencas hidrocarburíferas de **Chocó, Urabá, Sinú - San Jacinto (SINSAJ), Valle Inferior del Magdalena (VIM), Valle Medio del Magdalena (VMM) y Cesar - Ranchería.**

"Esta franja, considerada como la nueva despensa de gas natural del país, está localizada en el continente o costa adentro (onshore) y es la continuación de los grandes yacimientos gasíferos costa afuera (offshore) que vienen por el occidente y que atraviesan la parte norte de la nación y llega al oriente, hasta el piedemonte llanero y la serranía del Perijá", señaló Diego Mesa, ministro de **Minas y Energía.**

Lo más leído

1. Así quedaron los precios de los peajes en Colombia para 2022
2. ¿Hay una forma legal de no pagar peajes en Colombia?
3. Cómo quedaría la junta de Nutresa con la entrada de Gilinski
4. Están en busca de personal para trabajar en el mundial de Qatar
5. ¿Caso Djokovic en Australia complicaría relaciones con patrocinadores?
6. Revés para Djokovic: el tenista ya abandonó Australia

(Listos US\$2.900 millones para llevar gas natural a todo el país).

El funcionario precisó que *“la expectativa es que se firmen los contratos y comiencen los trabajos de exploración, etapa que puede durar hasta los siete años, para que esta franja gasífera comience su producción en no más allá de 10 años”*.

Registros de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) indican que seis empresas petroleras y una filial operan en la franja gasífera, y son las que tendrán a su cargo la producción del combustible. **Estas son: Frontera Energy, Canacol, Parex Resources, Lewis Energy, Gran Tierra Energy y Ecopetrol en compañía de su filial Hocol.**

Del paquete de empresas hidrocarburíferas, solo dos tienen el mayor asiento en la franja en cuanto a operación, son Canacol Energy y Parex Resources.

“En la empresa no vamos a dejar de invertir para continuar desarrollando el importante potencial en gas natural que tiene Colombia. Por el momento, el país tendría suficientes reservas probadas de gas natural para abastecer la demanda durante 15 años más, es decir hasta el 2035, sin contar los nuevos campos”, dijo Charle Gamba, CEO y presidente de Canacol.

Los reportes de la ANH señalan además que, de los 69 contratos que se firmarán para el desarrollo de igual número de bloques petroleros en los próximos años, **22 están ubicados en la llamada franja del gas, que se suman a los cerca de 20 que ya están en operación, lo que garantizarían el suministro en firme.**

“El país tiene un alto potencial de abastecimiento del combustible con el que se pasaría de tener 3 tera pies cúbicos (tpc) de reservas probadas, disponibles para 7,7 años, a cerca de 60 tpc, que aseguran una autosuficiencia para 100 años”, indicó Luz Stella Murgas, presidenta de la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas).

La líder gremial subrayó que *“en medio del enorme desafío de la reactivación, es necesario reconocer que el gas natural es el energético aliado de los colombianos para mejorar la competitividad del país y traer desarrollo a todas las regiones de una forma sostenible”*.

La franja reposa sobre más del 90% de las cuencas SINSAJ, VIM, y VMM, las cuales históricamente se consideran como las de mayor prospectividad de reservas de gas en el subsuelo.

(Los beneficios que traería la nueva Ley del Gas Natural al país).

Un estudio del Departamento de Geociencias de la Universidad Nacional, al que tuvo acceso Portafolio, indica que en el escenario moderado, los depósitos de gas se calcularían para la primera cuenca en 0,49 trillones de pies cúbicos (tpc), para la segunda 0,67 tpc y para la tercera en 0,59 tpc. En total con las otras tres sumaría un potencial de 2,25 tpc.

“Colombia tiene un potencial muy optimista de 14 tpc en las zonas denominadas maduras como los valles medio e inferior del Magdalena, sin contar que en recursos no convencionales estos serían de hasta 25 tpc, es decir, ocho veces las reservas probadas del país”, dijo Armando Zamora, presidente de la ANH.

ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Covid hoy en Colombia: 136 muertes y 32.317 nuevos contagios



Así quedaron los precios de los peajes en Colombia para 2022



Muertes diarias por covid no ceden y este sábado llegaron a 129



¿En qué consiste propuesta de Petro de crear un frente anti-petroles?

TE PUEDE GUSTAR



¿Quieres vender tu auto? Conoce el precio de tu vehículo.
OLX Autos | Colombia



¿1,6 billones de dólares? ¡La mayor lotería del mundo lle...
My Lotto Store



Inglés sin aprender gramática. ¡El cerebro absorbe como una...
Fast Phrases

Enlaces Patrocinados por Taboola

Sigabajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



INTERNACIONAL

Enero 06 De 2022 - 10:11 P. M.

Precio del gas, el protagonista de violentas protestas en Kazajistán

A raíz del aumento, el país, considerado uno muy tranquilo de Asia central, vive días difíciles.

Kazajistán

Facebook

Twitter

LinkedIn

Enviar

GUARDAR

POR: AFP

Los habitantes de **Almaty** no salían, este jueves 6 de enero de 2022, de su consternación ante el paisaje de carros calcinados, edificios en ruinas y casquillos de bala esparcidos por las calles de la principal ciudad de **Kazajistán**, un país poco habituado a esos estallidos de **violencia**.

(Vea: ¿Se vacunó o no se vacunó? Caso Djokovic se definiría el próximo lunes).

Una decena de civiles han muerto y cerca de **1.000 resultaron heridos** en las protestas originadas por un aumento de los precios del gas. Lo que sumió a esta Residencia presidencial de Kazajistán después de ser incendiada.

AFP

Lo más leído

1. Así quedaron los precios de los peajes en Colombia para 2022
2. ¿Hay una forma legal de no pagar peajes en Colombia?
3. Cómo quedaría la junta de Nutresa con la entrada de Gilinski
4. Están en busca de personal para trabajar en el mundial de Qatar

POR: AFP

Los habitantes de **Almaty** no salían, este jueves 6 de enero de 2022, de su consternación ante el paisaje de carros calcinados, edificios en ruinas y casquillos de bala esparcidos por las calles de la principal ciudad de **Kazajistán**, un país poco habituado a esos estallidos de **violencia**.

(Vea: [¿Se vacunó o no se vacunó? Caso Djokovic se definiría el próximo lunes](#)).

Una decena de civiles han muerto y cerca de **1.000 resultaron heridos** en las protestas originadas por un aumento de los **precios del gas**, lo que sumió a esta ex república soviética de Asia central en una de las peores crisis de su corta historia como nación independiente.

Los manifestantes atacaron e incendiaron varios edificios administrativos, incluyendo el ayuntamiento y la residencia presidencial.

Saule, una trabajadora de la construcción, de 58 años y quien participó en las movilizaciones, afirmó que quedó consternada cuando las **fuerzas de seguridad abrieron fuego contra los manifestantes**.

(Vea: [El bitcoin cayó a su nivel más bajo desde el desplome de diciembre](#)).

"*Vimos muertos*", contó. "*De pronto, mataron a diez personas*", agregó, aún pasmada por la escena.

En la noche del miércoles 5, las redes sociales se llenaron de videos en los que se oyen gritos y ráfagas de armas automáticas y se ve a personas huyendo, después de que las autoridades lanzaran una operación que calificaron como "*antiterrorista*".

Según fuentes oficiales citadas por agencias rusas y medios de prensa, al menos **18 miembros de las fuerzas de seguridad murieron y 748 resultaron heridos** en los disturbios en todo el país y "*decenas*" de manifestantes perecieron y más de mil resultaron heridos.

(Vea: [Fed prevé aumentos de tasas en EE. UU. 'más pronto' de lo esperado](#)).

Dos miembros de las fuerzas de seguridad fueron "*decapitados*", según los informes.

 Kazajistán

INDIGNACIÓN FRENTE A LA CORRUPCIÓN

Kazajistán, un país rico en recursos naturales, era considerado como uno de los más estables de Asia central.



INDIGNACIÓN FRENTE A LA CORRUPCIÓN

Kazajistán, un país rico en recursos naturales, era considerado como uno de los

5. ¿Caso Djokovic en Australia complicaría relaciones con patrocinadores?

6. Revés para Djokovic: el tenista ya abandonó Australia

más estables de Asia central.

Desde 1989 hasta 2019, estuvo bajo la férula del presidente **Nursultán Nazarbáyev**, quien entregó hace dos años el poder a **Kassym Jomart Tokayev**, considerado como su fiel discípulo.

(Vea: [Aumento de casos de ómicron podría crear variantes más peligrosas](#)).

Pese que el actual presidente prometió **reformas**, el país ha visto pocos cambios desde su llegada al poder.

Los manifestantes interrogados por la agencia 'AFP' explicaron que la indignación se gestó durante mucho tiempo y en los últimos días en las protestas se escucharon consignas como "*¡Fuera el viejo!*", en referencia a Nazarbáyev, de 81 años.

Este tipo de manifestaciones era inconcebible hasta hace poco.

Los críticos del expresidente lo acusan de haber gestado una corrupción generalizada y de enriquecerse y favorecer a su familia, que tiene ostentosas residencias en el extranjero.

(Vea: [La 'ofensiva' del presidente de Francia contra quienes no se vacunan](#)).

"*Nuestro Kazajistán fue transformado en una empresa privada de Nazarbáyev*", se quejó Saule, la trabajadora de la construcción.

Para intentar aplacar a los manifestantes, el presidente cambió a su gabinete, **limitó el alza de los precios del gas** y luego recurrió a la fuerza, pidiendo un despliegue de tropas lideradas por Rusia.

El Gobierno también instauró el estado de emergencia y un toque de queda nocturno, pero este jueves los habitantes de Almaty deambulaban por la plaza del ayuntamiento, pese a que se escuchaban ráfagas de tiros.

Todavía salía humo de varios edificios, en medio de carros calcinados y de comercios saqueados, entre ellos una tienda de armas de caza, que según los transeúntes fue desvalijada por manifestantes que querían enfrentar a la policía.

Muchos habitantes de Almaty ahora temen una forma de **autoritarismo** más duro.

"*Teníamos una seudoliberalidad*", dijo Sultan, de 29 años. "*Pero ahora, incluso, eso se terminó*", agregó.

AFP



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

INTERNACIONAL

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN

